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常陸太田市教育委員会定例会（１１月）会議録 
 
 

１ 日  時    平成２８年１１月２４日（木） 午後３時００分 

２ 場  所    市役所 分庁舎 教育委員会会議室  

３ 出席委員    委員長 小林 憲男（欠席） 

          委員長職務代理者 佐川 美都里 

委員 大金 隆子 

委員 稲田 昌孝 

教育長 中原 一博 

４  欠席委員         委員長 小林 憲男 

５ 事務局職員   教育次長 菊池 武 

教育総務課長 江尻 伸彦 

指導室長 西連寺 有 

生涯学習課長兼生涯学習センター館長 関 勝仁 

文化課長 大畠 敬一（欠席） 

スポーツ振興課長 木村 久男 

図書館長 金澤 栄 

学校給食センター所長 増山 泉 

６ 会議録署名委員 大金 隆子 委員 

７ 議  案 

議案第38号 

 

平成28年度常陸太田市一般会計補正予算（第4号）案（教育費関

係）の編成に対する意見について 

８ その他 

  ・平成 28年度（平成 27年度対象）教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及 

び評価に関する報告書について 

・平成 28年度常陸太田市教育振興大会について 

・教育委員会行事等について 

９ 閉  会 （午後３時１９分） 
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委員長職務代

理者 

午後３時００分、ただ今から教育委員会１１月定例会を開会する。 

本日は委員長が出席できないため、代わって、委員長の職務を務める。出

席委員は小林委員長を除き全員。事務局職員については文化課長を除き全

員出席。会議録署名委員は大金隆子委員にお願いする。早速、議案に入る。

議案第３８号「平成２８年度常陸太田市一般会計補正予算（第４号）案（教

育費関係）の編成に対する意見について」事務局から説明を願う。 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、議案第３８号議案について、説明をいたします。資料の１ペ

ージをご覧願います。議案第３８号「平成２８年度常陸太田市一般会計補

正予算（第４号）案（教育費関係）の編成に対する意見について」です。

こちらは、地方教育行政法第２９条の規定に基づき、市長から意見を求め

られた平成２８年度常陸太田市一般会計補正予算（第４号）案（教育費関

係）について同意するものであります。 

歳入・歳出ともにありますが、主なものを説明いたします。 

７ページをお開きください。まず歳入ですが、学校施設の大規模改修と

トイレ改修に係る歳入補正です。国から平成２８年度の予算の中で内示が

あったものでそれを受け計上するものです。１４款・国庫支出金、２項・

国庫補助金、６目教育費国庫補助金です。１節に小学校費補助金として学

校施設環境改善交付金に135,715千円、こちらは小学校５校が該当してい

ます。同じ内容で中学校に 31,808 千円ありまして、こちらは太田中と世

矢中の２校分であります。また、このページの一番下、１６款・財産収入

ですが、利子及び配当金の中に、次のページになりますが、里美地区学校

建設基金預金利子に 211 千円、金砂郷地区学校建設基金預金利子に 191

千円を計上しております。 

続いて歳出です。教育費関係は１０ページになります。事務局費に金砂

郷地区学校建設基金積立金に191千円、里美地区学校建設基金積立金211

千円を計上しております。学校管理費に１３節委託料ですが、機初小学校

の大規模改修として 8,500 千円の工事監理委託料、１５節に機初小のほ

か、太田小、世矢小、金砂郷小の大規模改修とトイレ改修の改修工事費用

として554,980千円を計上しております。その下、同じく中学校費ですが、

太田中と世矢中学校の大規模改修工事費用ということで 149,080 千円を

計上しております。 

次に１１ページですが、債務負担行為調書でありますが、教育費関係と

いたしまして、小学校教育用コンピュータ等機器借上料、幼稚園通園バス

運行業務、次のページ、幼稚園通園バス運転業務、学校給食運搬業務の４

点を挙げております。 

最後になりますが、資料の４ページに戻りますが、繰越明許費がござい
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ます。ただ今説明した小学校、中学校の大規模改修事業でありますが、そ

れぞれ当該年度のみでの執行はできませんので、小学校としては458,250

千円を、中学校は149,080千円を繰り越して行うこととしております。 

委員長職務代

理者 

ただいま、議案第３８号について説明がありました。何か質疑等はあり

ますでしょうか？ 

委員 特に意見等なし。 

委員長職務代

理者 

特にないようですので、議案第３８号につきましては、議決いただけた

ということといたします。本日の議案は以上となります。 

続いて、「その他」に移ります。事務局から説明願います。 

教育総務課長 

 

それでは、資料の方は別冊になります。２点ございますが、１点目、平

成２８年度（平成２７年度対象）教育に関する事務の管理及び執行の状況

の点検及び評価に関する報告書についてです。１ページをお開きくださ

い。趣旨ですが、こちらは地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２

６条第１項の規定に基づき行うものです。点検・評価の対象ですが、平成

２７年度施策を点検評価するもので、常陸太田市第５次総合計画後期基本

計画における教育委員会所管の１２施策、事業としては４３事業を対象と

しております。点検・評価の方法ですが、事務事業、施策ともに、３段階

評価で行っております。次に２ページですが、この点検評価の報告書につ

いては、学識経験者の知見を活用することになっており、資料にあります

ように３人の委員を立て審議を行ったところであります。学校教育から元

学校長であります「村田規先生」、社会教育から社会教育会議長の「益子

治議長」、保護者を代表しまして市女性ネットワーク委員会委員長の「保

田郁美様」を委員といたしまして審議を諮ってまいりました。この後、１

２月の市議会に提出するとともに、市ホームページにより公表していくも

のであります。３ページからは１２施策４３事業の施策事業ごとの３段階

評価を示した一覧になっております。詳細については主な事業を抜粋しま

して後ほど説明します。最後に５ページですが、報告書策定に至るまでの

スケジュールを記載してございます。先日、教育行政評価委員会を開催し

まして、本日教育委員会定例会にて報告、来月の１２月２日には１２月市

議会定例会の初日に提出する流れとなっております。 

それでは、各施策・各事業の概要、また教育行政評価委員会における委

員意見等について主なものについてご説明いたします。 

まずは、施策名「魅力ある学校づくり」です。事業名に学校統廃合とあ

ります。主な成果ということで、里美幼稚園園児数の減少に伴い、さとみ

こども園へ移行したこと、また、将来の学校の在り方について検討するた
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め学校施設検討協議会を設置し、意見書を受領したこと、これらを挙げて

おります。事業評価といたしまして期待した効果があったということでａ

としております。１１ページには教育行政評価委員意見がありますが、学

校統廃合については、地域の活性化の問題もあろうが、子どもたちの社会

性やコミュニケーション能力等の教育環境を第一に捉え、保護者や地域住

民との意見調整を重ね丁寧に対応を願いたいと意見をいただいておりま

す。続いて１２ページ、活力ある学校づくり推進事業ですが、各学校が学

校評価、県学力診断テスト、全国学力・学習状況調査、体力テスト等の分

析と改善策及び生徒指導上の実態に基づいた課題解決を目指したり、地域

の特性を取り入れたりしながら、特色ある学校づくりを推進することによ

り、児童生徒の一人一人の夢育を推進するということで指導室が担当課と

なっているものです。委員意見としては、学校としての特色を打ち出し、

学校の主体性が生かされるよう活動内容の枠組みに自由度を持たせ、児童

生徒の夢や志を確かなものにするよう支援してほしいと意見をいただい

ております。 

続いて１６ページ、公民館活動活性化対策事業です。施策名としては「多

様な学習機会の支援」です。主な成果ですが、地域コミュニティの振興や

ネットワークの強化を図り、人づくりまちづくりに資するため、市内１９

の公民館において３１０種の教室、講座を運営し、41,349 人の参加者が

あったということです。施策の評価に関する委員意見ですが、公民館活動

はいろいろな分野で学級・講座を開催し活性化が図られている。特に女性

の年配者グループにとって生きがいの場として施策・事業の評価は高いも

のを感じていると評価をいただいております。 

続いて２０ページ、施策名「スポーツ・レクリエーション活動への支援」

の中で、市民体力づくり推進事業がございます。主な成果ですが、ラジオ

体操教室、巡回スポーツ、子どもたちを対象とした教室等の実施により、

健康づくりやスポーツの振興を図ることができました。特にラジオ体操に

ついては、スポーツ推進委員協議会と連携を図り普及に努めることができ

ました。委員意見でありますが、ラジオ体操や軽運動を行うことで、健康

寿命を意識した取組がされているという評価があり、引き続き、各世代に

応じたスポーツの推進を図っていってほしいとの意見がありました。 

続いて２３ページ、施策名「地産地消の推進」です。学校給食センター

が担当課となっております。地産地消の推進ですが、地元食材にこだわっ

た特別メニューを提供する「地産地消の日」を設けております。児童生徒

の地域への理解や関心を高めることを目指しているものです。委員意見で

すが、引き続き、積極的に地元産食材を調達し、子どもたちに地元産のよ
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さを認識させ、愛校心や地域への愛着心を育む取組を進めてほしいとの意

見がありました。 

続いて施策名「歴史資源の確保・活用」です。文化課が主管課となって

おります。事業名ですが、指定文化財公開推進事業ということで、指定文

化財集中曝涼を毎年開催しているところであります。主な成果ですが、市

内１６か所開催し延べ７００３名が来場されております。年々来場者が増

加しており過去最大となりました。茨城大学の学生に解説ボランティアを

依頼しており内容の充実を図っているところであります。委員意見といた

しまして、市民が文化財をもっと身近に感じられるように文化財保護の必

要性についてＰＲしていってほしいとの意見が出されました。 

続いて資料の２７ページ、最後の施策となります。「広域連携・交流の

推進」という施策です。公共図書館広域相互利用事業ということで、図書

館が主管課となっております。本市を含む日立市、高萩市、北茨城市、福

島県いわき市の図書館が、広域利用協定市の利用者にそれぞれ都市資料の

貸出を行っている事業がございます。委員意見ですが、図書利用や市民の

利便向上性を図るため、生活圏を密にする地域について、公共図書館広域

相互利用を調整していただきたいとの意見が出されております。 

以上が市第５次総合計画後期基本計画における教育委員会所管１２施

策の評価となります。２８ページ以降については、「教育委員会の活動状

況」について参考資料として掲載しております。後ほどご覧いただきたく

思います。教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価に関す

る報告書につきましては以上となります。 

続いて、その他の２点目、「平成２８年度常陸太田市教育振興大会につ

いて」であります。資料は一枚限りのもので大会概要が記載された資料が

ございます。まず、期日ですが、平成２８年１２月２６日、１時３０分開

会とし、主催者代表のあいさつということで小林委員長の挨拶のあと、表

彰・感謝状の贈呈、児童生徒の発表、教職員発表と続いていきます。昨年

度との変更は特にございませんが、大会の準備やリハーサルを当日の午前

中で行う予定であります。現在、学校その他の関係機関へ児童生徒等の被

表彰者を推薦していただくことで取りまとめを行っているところです。来

週１２月２日には、本大会の第２回運営委員会を開催し、各学校等からい

ただいた推薦書について個別に審査を行う予定であります。関係者の皆様

には、大会パンフレットが出来次第お渡ししたいと考えております。 

委員長職務代

理者 

その他、教育委員会関係行事等はありますでしょうか？ 
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生涯学習課 教育委員会行事（教育委員へ開催通知を手渡し） 

・1/8（日）平成２９年成人式の開催について 

教育総務課 ・次回、教育委員会（１２月）の日程について 

 期日：１２月２６日（月）午後４時３０分（教育振興大会終了後） 

場所：市民交流センター会議室 

委員長 閉会（１５：１９） 

 


